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13℃~20℃

15℃~20℃明日

今日
阴转多云，下午起阴有小雨。东南到南风4~5
级，半夜转北到西北风4~5级阵风6级。

多云。偏北风4~5级阵风6级。
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记者蹲点定海区干 镇青龙村，感受“后进村”突围的新脉动———

一颗杨梅甜出岙
一条步道待客来

我市开打我国首个
四价流脑结合疫苗

适合3～47月龄儿童，自费、自愿接种

阴记者 石艳虹 通讯员 葛琳璐/文
记者 沈磊/摄

与定海区干 镇新建村一山之

隔，青龙村同样守着绿水青山，但苦

于没有取得实质性发展，一直是干

镇村集体经济发展的“后进生”。

党的二十大以来，青龙村通过

组织村民大会、村干部座谈、村干部

走村入户等形式，宣讲党的二十大

精神，凝聚发展共识。

近日，记者来到青龙村蹲点采访，

感受“后进生”青龙村的突围探索。

“最甜杨梅”如何才能“养
在深岙为人识”？

11月23日下午，在青龙村村委
办公室，村两委委员坐到一起，开了

一场事关村庄未来发展的讨论会，

主题是：如何在党的二十大精神的

指引下，实现青龙村从“后进村”到

“后劲村”的突围？

“二十大报告提出，全面推进乡

村振兴，明确要发展乡村特色产业，

拓宽农民增收致富渠道。我们村也

不能落下。”青龙村党总支书记陈凤

燕首先开场。

“我说句实话，根据我们村的实

际情况，最有可能做好的就是我们

的果木，这是我们的特色产业。”村

党总支副书记鲍波海接话道。

说到这儿，陈凤燕转身从书柜

中拿出一块牌子给记者看。牌子正

中七个大字：最甜的晚稻杨梅。下方

写着一行小字“可溶性固形物含量

11.4%”，落款是浙江农业吉尼斯委
员会。陈凤燕解释，这是2009年村里
拿到的浙江农业吉尼斯纪录。

浙江农业吉尼斯纪录，现已更

名为浙江农业之最纪录，由省农业

农村厅牵头设立，这些年来一直致

力于挖掘浙江农业农村领域纪录创

建，具有一定的权威性。

“白泉的晚稻杨梅牌子打得响，

我们村的晚稻杨梅品质一点不差。”

陈凤燕言语中带着骄傲，转而又略带

遗憾地说，“就是养在深岙人不知。”

周边区域杨梅销售旺季，供不

应求，还要从青龙村拿货，但村里的

杨梅只能“贴牌销售”。

青龙村位于干 镇西部，南依

青龙山张山岭，西翻长春岭与马岙

接界，青山环绕，山清水秀。常住人

口1000余人。晚稻杨梅是村里的特
色果木之一，现有杨梅500余亩，都
是粗壮的老树。把青龙晚稻杨梅品

牌打响，是村民们共同的愿望。

“现在是网络时代，品牌要打

响，就要借助网络做好宣传。”村副

主任余春娜发言。

事实上，这些已在谋划中。

青龙村通过“触网”扩大宣传，

打造青龙晚稻杨梅品牌。目前，村里

已对接了直播团队，计划从直播开

始打造宣传杨梅等“山海共览”特色

农产品品牌。

在随后的走村入户宣讲二十大

精神期间，陈凤燕将这个好消息告

诉了村民刘彩素。

刘彩素家里种着30多棵老杨梅
树。半夜采摘再挑到城区零售，老两

口实在吃不消，只好“随缘”。平时，

要靠两个女儿朋友圈帮忙推销一

些，亲朋好友来摘一些，最终还要烂

掉一些。

“那好啊。”刘彩素笑开怀，“如

果大家都知道我们杨梅好吃，客人

自己上门来买来采摘，我们省力了，

客人吃得又新鲜。”

一山之隔，新建村的“美
丽经济”能否延伸过来？

在村北一片茂盛的橘林中，陈

凤燕跟另外一名村干部弯腰钻进橘

林，来到正在采摘橘子的村民颜如

青身旁。

“来来来，先吃橘子，蛮甜。”热

情的颜如青递过来几只大橘子。“今

年橘子大丰收嘛。”陈凤燕拨开树

枝，与颜如青一起一边摘橘子，一边

聊家常。

柑橘是村里的另一特色产业，

有贡川蜜橘和椪柑两类，产量较高，

品质上佳，但就是销售难。

“每天摘好，挑出地头，再载到

镇上去卖，昨天总共卖了不到100块
钱。”颜如青倒苦水。她家还种了一

片椪柑，售卖同样很辛苦。

“阿燕书记，阿拉能在家门口卖

就好了。”颜如青满怀期待。

“阿姨，阿拉想想办法，力争

明年能在家门口卖柑橘！”陈凤

燕说。

2020年，陈凤燕当选青龙村党
总支书记。当选伊始，通过市委组织

部组织的师徒结对，陈凤燕成为新

建村党总支书记余金红的徒弟。此

后，余金红对这位徒弟倾力相助，在

陈凤燕身心俱疲时给她加油打气，

遇到难题时给她想办法，两人保持

着密切的联系，陈凤燕也总称余金

红为师父。

事实上，新建村和青龙村也很

密切———二者只隔着一个山头。

践行绿水青山就是金山银山，

发展“美丽经济”，新建村现如今每

年的游客量超过40万人次，村民人
均收入达到4.2万元。

隔山望着新建村，青龙村眼馋

的同时，也在考虑：如何连通新建

村，拓宽发展新道路？

日常交流中，余金红也给陈凤

燕点题：两村之间是不是可以打通

一条通道？这与陈凤燕的想法不谋

而合。“二十大报告指出，要加强要

素流动，统筹乡村基础设施和公共

服务布局，那我们就先把路通起来，

把村里的基础设施搞好一点，让游

客流进来。”

如今，这条通道的建设已提上

日程。 下转第2版荩

启航新征程 ,续写新篇章。
当前，舟山正全面掀起学习宣传贯彻党的二十大精神热潮，全市上下对标对表党的二十大作出的各项决策部署，高效统

筹疫情防控和经济社会发展，大力实施经济稳进提质攻坚行动，认真谋划新的工作目标和任务举措，不断激发全市上下攻
坚拼争、实干争先的强大力量，奋力谱写中国式现代化的舟山新篇章。

连日来，舟山日报社记者奔赴岛城各地，深入基层，蹲点采访，讲述各地各部门学习贯彻二十大精神的务实举措和生动
场景，展现广大党员干部群众扎根基层一线、认真履职尽责的生动故事。即日起，本报推出“新时代新征程新伟业 实干争
先看基层·蹲点报告”系列报道，敬请关注。

新时代新征程新伟业
实干争先看基层·蹲点报告譹訛

编
者
按

阴记者 葛高蓉

本报讯“感谢你们成功救起12名
海上遇险人员。”11月23日，浙江宇顺
海运有限公司和公司所属“恒帆3”轮
船长吴其龙，收到了来自上海海上搜

救中心的感谢信息。当天凌晨，“恒帆

3”轮在收到来自船后方约8海里处的
求救信号后，立即掉转航向前往救助，

最终于凌晨4时20分许成功救起12名
遇险船员，其中包括一名舟山籍船员。

据了解，“恒帆3”轮是一艘油品
货船，23日凌晨2时50分许，当收到

紧急求助信号时，该轮正从福建湄

洲湾开往山东日照岚山港执行装货

任务。“收到的求救信号是在我们航

行的相反方向，但大家都是海上讨

生活的，遇到这种事根本就没什么

犹豫的。我们第一时间就向公司上

报了这一情况，公司也立即决定，先

去救人！”吴其龙说。

掉头航行约半小时后，“恒帆3”
轮抵达遇险报警船位附近，此时，在

江苏省启东市吕四港东北约75海里
水域，事故船舶山东籍运输船“盛洲

泉”轮已经沉没，一场黑暗中的搜救

开始了。吴其龙回忆，通过雷达扫描、

全体船员的目视以及探照灯搜寻，最

后在海面上找到了一缕不断闪烁的

灯光。“我们远远看到十几个人挤在

一个小小的救生筏上，因为害怕我们

开过去的浪把救生筏掀翻，只能慢慢

一点一点挪过去，最后停在距离他们

20多米的地方。”吴其龙说。
“恒帆3”轮尝试将缆绳抛向救

生筏，但当时海上有8耀9级的风浪，
而且因为“恒帆3”轮还未载货，甲板
高出海面有3米左右，这使得救援工
作变得非常困难。随后，“恒帆3”轮
船员想到通过向压载舱放入海水来

调节吃水，成功降低了船与海面的

高度差。经过数次的尝试，救生筏上

的船员终于成功接住缆绳，“恒帆3”
轮放下登艇梯和安全网，将救生筏

上的遇险船员一一救到船上。

“我第一时间就去把船上的空

调都开了热风，还让厨师赶紧去煮

生姜水，煮热汤面。”负责管理船上

日常工作的庄东东回忆，救上来的

12名船员来自全国各地，其中还有
一个舟山人，这名舟山船员在获救

后热泪盈眶，用舟山话向“恒帆3”轮
的14名船员连连道谢。

完成救援后，“恒帆3”轮根据上
海海上搜救中心的指令原地锚泊等

待，当天早上7时30分许，上海海上
搜救中心救助直升机到达，12名遇
险船员被成功接走。事后，浙江宇顺

海运有限公司还收到了上海海上搜

救中心发来的一封表扬信，信中写

道：“‘恒帆3’轮全体船员充分展现
‘惠海泽航，人本至善’的中国海上搜

救精神，不畏艰险、克服困难、敢于担

当、勇于负责，积极协助我中心开展

海上搜救工作，出色地完成人命救助

任务，以实际行动践行了新时期‘以

人为本，关爱生命’的崇高理念。”

阴驻嵊泗记者 赵晓峰 胡园园
通讯员 徐丽玲

本报讯 近日，全省第二批

低碳试点县创建单位名单发

布，共确定 12家创建单位。其
中，嵊泗县榜上有名，是继普

陀区入选首批低碳试点县之

后，我市第二个入选该项目的

县区。

据了解，低碳试点县分为

产业低碳转型类、能源低碳发

展类、碳汇能力提升类、综合类

等四大类。各创建单位要积极

探索具有代表性、创新性、可复

制性的低碳转型路径，积极打

造县域绿色低碳发展样板。
近年来，嵊泗大力挖掘本

地丰富的风能、太阳能等可再

生能源资源，着力构建海上清

洁能源开发体系。通过全域多

品种新能源开发，调整优化能

源结构，深化新能源、储能与电

网协同发展，增强海岛能源体

系的“韧性”和“弹性”。同时，以

“零碳岛”建设为前导，创新绿

色发展模式，力争成为海上新

能源发展标杆，打造绿色生产

和生活方式的海岛示范样板。

下一步，嵊泗将打造集风

能、光伏、氢能、海洋能、LNG综
合利用、储能技术于一体的清

洁能源产业体系，达到海洋资

源高效利用，践行高质量全面

发展理念，实现控制排放与促

进经济社会发展的双赢，走出

一条具有嵊泗海岛特色的绿色

低碳共富发展之路。

星夜逆行八海里 机智压载降船位

我市“恒帆3”轮救起12名遇险船员

嵊泗入选省第二批低碳试点县

阴记者 周杭琪

本报讯 记者昨从市卫健

委获悉，我国首个四价脑膜炎

球菌多糖结合疫苗已在我市

开打，该疫苗适用于 3月龄 耀47
月龄的儿童预防流行性脑膜

炎，有需求的市民可前往临城

街道社区卫生服务中心自费

接种。

据了解，流行性脑膜炎简

称“流脑”，是一种由脑膜炎球

菌感染引起的急性呼吸道传

染病，发病急、病程快，幼儿发

病常不典型，主要以突起发

热、剧烈头痛、喷射状呕吐、

皮肤瘀斑瘀点等临床表现为

主，容易被误诊。经正规治疗，

仍有 10%耀20%存活者将有长期
后遗症，对儿童的健康带来巨

大危害。

流脑预防应从“早”做起。

据了解，不同年龄儿童的接种

次数和间隔时间有所不同，对

于3耀5月龄孩子，基础免疫3剂
次，建议自 3月龄开始，每剂次
间隔1个月，可在12月龄时加强
注射 1剂次；对于 6耀23月龄孩
子，免疫2剂次，每剂次间隔1耀3
个月；对于 2周岁耀47月龄的孩
子，免疫1剂次。

值得注意的是，四价流脑结

合疫苗属于非免疫规划疫苗，

需自费、自愿接种。目前临城街

道社区卫生服务中心已经开展

四价流脑结合疫苗的接种工

作，不限户籍。后续全市其他

县（区）将在完成符合法定程

序的遴选及采购后陆续开展接

种服务，市民如有疑问，可向

辖区内疾控中心或各预防接种

门诊咨询。

近日袁 嵊泗法院公开审
理并当庭宣判了首例不执行

判决尧裁定罪案件袁被执行人
刘某欠债不还却隐匿财产尧肆
意挥霍袁还试图逃避法院强制
执行袁最终被判拘役5个月尧缓
刑一年渊晚报21日报道冤遥依法
惩处失信的野老赖冶袁是法律对
诚信的有力呵护遥

诚信是中华民族传统美

德袁是社会主义核心价值观的
有机组成部分袁也是社会有序
运行的润滑剂遥 诚信一旦成为
野通行证冶袁许多押金尧证明尧繁
琐手续均可应免尽免袁从而给
日常生活尧企业运行带来极大
便利遥 而少数野老赖冶就如老鼠
屎袁常常坏了诚信 野一锅粥冶袁
使社会运行成本无端加大遥

因此袁 诚信不但需要人

人践行袁更离不开制度保障遥
全社会应综合运用经济的 尧
行政的尧 法律的手段夯实诚
信根基袁 不断为诚信大厦添
砖加瓦袁 使诚实守信的人处
处得便利 尧享优惠 尧受礼遇 袁
让失信者成为人人喊打的

野过街老鼠冶遥
党的二十大报告要求 袁

野坚持依法治国和以德治国
相结合袁 把社会主义核心价
值观融入法治建设尧 融入社
会发展尧融入日常生活冶遥 我
市在加强深化文明创建 尧加
强道德教育的同时袁 积极构
建征信体系袁 完善新市民积
分体系袁 并运用数字化建设
成果将诚信与市民福利逐渐

挂钩遥 同时袁彰显法律的惩戒
作用袁为诚信社会守牢底线遥

合力共筑诚信大厦袁野诚
信走遍天下尧失信寸步难行冶
必将成为现实遥

陈凤燕（左一）跟颜如青一边摘橘子一边聊家常

探月探火 走向深空
———中国探月工程总设计师吴伟仁展望
未来中国深空探测前景

http://www.zhoushan.cn

